

EL “MODELO PORTUGUÉS” VISTO POR UN PERIODISTA

Sergio Oliveira

Revista Dependências. Portugal.

Para la correspondencia: sergio.oliveira@newscoop.pt

Disponible en YouTube: <https://www.youtube.com/watch?v=N-hhepX5tK0&t=3s>

El “Modelo Portugués” ha ganado reconocimiento internacional y ha demostrado ser un gran modelo a través de una combinación de humanismo y pragmatismo en su enfoque. Este modelo emergió 50 años atrás con la Revolución de los Claveles, cuando Portugal enfrentaba un grave problema de drogadicción. A pesar de la oposición de los profesionales de la salud, el “Modelo Portugués” se utiliza como un enfoque innovador para abordar el problema de las drogas.

El “Modelo Portugués” reconoce que el abuso de sustancias no es solo un problema de salud, sino que también afecta a la sociedad en su conjunto. Por lo tanto, se centra en las personas que tienen problemas con las drogas y no en las drogas como tales. Al mismo tiempo, el modelo busca abordar el problema de manera pragmática, reconociendo que las personas seguirán consumiendo drogas y que es necesario adaptarse a esta realidad. Esto ha llevado a la adopción de enfoques integrales que incluyen medidas de prevención, tratamiento, reinserción y reducción de daños.

Su principio fundamental es que el consumo de drogas es ilegal, pero que castigar a los drogadictos no es la solución. En lugar de criminalizar a los drogadictos, el modelo busca ofrecerles atención médica y apoyo social (programas de educación y empleo, refugios). En este sentido, se han establecido centros de respuesta integrada que incluyen atención médica, psicológica y social, así como comunidades terapéuticas que brindan un entorno seguro para los adictos y los ayudan a reintegrarse en la sociedad.

El “Modelo Portugués” ha logrado reducir la incidencia de enfermedades relacionadas con el consumo de drogas y ha brindado una mejor calidad de vida a los adictos tratados. A pesar de sus éxitos, existe la necesidad de una mayor investigación, formación y evaluación para mejorar y ampliar este modelo.

El éxito de este modelo ha llevado a un interés internacional en adoptar sus enfoques innovadores para abordar el problema de la drogadicción. Sin embargo, se reconoce que cada país enfrenta desafíos únicos y que el “Modelo Portugués” puede no ser totalmente adaptable a otras realidades. A pesar de ello, la experiencia de Portugal en la implementación de este modelo innovador proporciona una valiosa lección para otros países que buscan abordar el problema de las drogas con enfoques más humanos y pragmáticos.

